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	Теоретическая разработка руднотермического электролизёра с зонной очисткой титана, восстановленного из оксидного сырья

А.Е.Волков 

Многочисленные попытки разработать промышленный способ получения титана из оксидного сырья, минуя метод Кроля, закончились неудачей. Но эти попытки продолжаются, и в последние годы проявляется значительный интерес к новым способам производства.

Для оценки возможности реализации экономически оправданного процесса, необходимо разобраться в причинах неудач внедрения различных способов.

Ключевые слова: метод Кроля, реактор, восстановленный титан, алюминотермическое восстановление диоксида титана, электролитическое восстановление титана.
	Theoretic Development of Ore-Smelting Electrolytic Cell with Zone Refining of Titanium Reduced from Oxide Raw Materials 

A.E. Volkov
Numerous attempts to develop an industrial method of titanium production from oxide raw materials omitting the Kroll process failed. However these attempts continue and in recent years significant interest has been taken in new production methods.  

To evaluate the feasibility of the economically sound process it is necessary to understand the failure reasons of various method implementation.

Key words: kroll process, reactor, reduced titanium, aluminothermic reduction of titanium dioxide, electrolytic reduction of titanium.

	К вопросу о влиянии динамики роликового вальцевания на качество изготовления теплообменных аппаратов в атомных энергетических установках

Л.А. Кондратенко, В.М. Терехов, Л.И. Миронова

В статье проведен анализ динамики вальцовочного инструмента в совокупной взаимосвязи структурных элементов узла крепления теплообменных труб в процессе роликового вальцевания, изложен теоретический аспект динамического процесса, показано, что изменения крутящего момента приводят к колебаниям скорости движения рабочих органов вальцовки и влияют на ресурс вальцовочного инструмента и качество изготовления узлов крепления труб 

Ключевые слова: узел крепления труб, вальцевание, упругопластическая деформация, момент инерции, веретено, ролик, крутящий момент, колебания, частота вращения.
	On the effect of the dynamics of the roller rolling on the quality of manufacture of heat exchangers of nuclear power units

L.A. Kondratenko, V.M. Terekhov, L.I. Mironova  
This article contains the analysis of tube expander dynamics in complex interaction of structural elements of heat-exchange tubes attachment assembly in the process of roll-forming operation, description of dynamic process theoretical aspect. It is shown that torque variations lead to velocity fluctuations and influences the service life of operative parts of tube expander and quality of tube attachment assemblies. 

Key words: tube attachment assembly, roll-forming, elastic plastic deformation, moment of inertia, spindle, roller, torque, variations, rotation frequency. 

	Перемешивание теплоносителя в реакторе ввэр-1000 при работе различного числа ГЦН

Д.В. Ульяновский, Е.А. Лисенков, Д.В. Зайцев

В реакторах ВВЭР поступление петлевых потоков теплоносителя с различной температурой или концентрацией борной кислоты приводит к несимметричным условиям на входе в активную зону. Перемешивание петлевых потоков теплоносителя в проточном тракте реактора уменьшает эту неравномерность.

В настоящей статье представлены результаты серии экспериментов по изучению перемешивания петлевых потоков теплоносителя в проточном тракте реактора ВВЭР-1000 при работе различного числа ГЦН. Эксперименты проводились на четырехпетлевом стенде ОКБ "ГИДРОПРЕСС" с моделью реактора ВВЭР-1000 в масштабе 1:5.

Ключевые слова: ВВЭР, активная зона, борная кислота, неравномерность.
	Coolant mixing in the vver-1000 reactor with  the different number of rcp in operation 
D.V. Ulyanovsky, E.A Lisenkov, D.V. Zaytsev

In the VVER reactors the entering the loop coolant flows with different temperature or boric acid concentration result in non-symmetric conditions at the core inlet. Mixing of loop coolant flows in the reactor flow path decreases this non-uniformity.

The present article deals with the results of a number of experiments on studying the loop coolant flows in the VVER-1000 reactor flow path with the different number of RCP in operation. The experiments have been performed at the OKB “GIDROPRESS” four-loop test bench with the VVER-1000 reactor model on a scale 1:5.

Key words: VVER, core, boric acid, non-uniformity.

	Выбор основных параметров и конструктивных особенностей виброклассификатора типа ВДК для рассева абразивных материалов по форме

Н. В Байдакова, В.А. Назаренко, С.А. Крюков 

Рассматриваются вопросы влияния материала покрытия дек классификатора, отношения длины деки к её ширине, частоты и амплитуды  вибрации на качество рассева материала в режиме классификации абразивных частиц по форме зерен.

Проведенные исследования позволяют заключить, что получение шлифматериалов с заданной формой зерен для изготовления специального инструмента и изделий из композитов разрешима в промышленном масштабе на основе бесситовых виброклассификаторов и новых оригинальных технологических процессов, позволяющих получать номера зернистости разных форм частиц с практически любым содержанием основной фракции (от 45 до 70(80%).

Ключевые слова: абразив, форма зерна, шлифование, шлифовальный инструмент.
	The selection of key parameters and design features of vibrocalibrator type VDK for sieving abrasive materials on the form

N.V.Baydakova,  V.A. Nazarenko, S.A.Krukov

Discusses the influence of the coating material Dec the classifier, the ratio of the length of the soundboard to its width, frequency and amplitude of vibration on the quality of sieving material in the classification mode of abrasive particles in the form of grains.

The conducted research allow to conclude that the production of abrasives with a given form of grains for the manufacture of special tools and manufacturing composites solvable on an industrial scale on the basis of besicovich vibrocalibrator new and original technological processes, allowing to get the size of different shapes of particles with virtually 80%).(any content of the main fraction (45 to 70(80%).

Key words: abrasive, the shape of the grain, the grinding, the grinding tool.

	Методические аспекты исчерпания ресурса несущих конструкций локомотива
В.С. Коссов, Э.С. Оганьян, Г.М. Волохов, А.С. Гасюк; Е.М. Беневоленская 
Исследованы методические аспекты оценки ресурса объекта, который определяется наработкой, и нормируемых коэффициентов запаса прочности. Показана взаимосвязь между коэффициентами запаса прочности по сопротивлению усталости, уровнями циклических рабочих напряжений и наработкой или интенсивностью эксплуатации. Обоснована необходимость комплексного подхода при оценке ресурса.

Ключевые слова: конструкция, прочность, сопротивление усталости, коэффициент запаса, ресурс, долговечность.
	Methodological aspects of locomotive bearing structures life depletion
V.S. Kossov,   E.S. Oganyan,   G.M. Volokhov, A.S. Gasyuk; E.M. Benevolenskaya 
Methodological aspects of service life assessment of an object defined by running hours and standardized safety margins are studied. The interaction is shown among fatigue strength safety margins, levels of operating cyclic stresses and running hours or operation rate. Need is justified for a comprehensive approach when assessing service life.

Key words: structure, resistance, fatigue strength, safety factor, operational life, durability.

	Инновационные решения при совершенствовании фрикционных клиньев тележек грузовых вагонов
А. В. Габец 
В работе показаны наиболее актуальные с точки зрения повышения долговечности и эксплуатационной эффективности направления совершенствования конструкции фрикционных клиньев тележки грузовых вагонов: существенное повышение качества изготовления отливок серийных клиньев из серого чугуна марки СЧ35 на основе разработанной технологии его получения, обеспечивающей высокие механические свойства чугуна;  разработанная технология получения специального синтетического серого чугуна марки ЧМН-35М высокой эксплуатационной стойкости, получаемого на основе серого чугуна марки СЧ35,  обеспечивающая средний межремонтный пробег фрикционных клиньев свыше 400 тыс. км.;  конструкция фрикционного клина, созданная с применением средств автоматизации проектирования и инженерных расчетов, уменьшенной материалоемкости (на 20%), обеспечивающая существенное снижение стоимости клиньев.

Ключевые слова: клиновой гаситель колебаний, фрикционный клин, серый чугун марки СЧ35, чугун марки ЧМН-35М, износостойкость, прочность, фрикционные свойства, механические свойства чугуна, химический состав чугуна, цифровое моделирование, инженерный анализ.
	Innovative solution for developing of friction wedges freight-car truck
A. V. Gabets
In the article we present the most pressing directions for developing of friction wedges freight-car bogies. Moreover, the higher mechanical properties of cast iron are provided quality improvement of friction wedges. It were made by grey cast iron CHMN-35M. The middle run between repairs is more than 400 thousands km. The model of friction wedge was created with using the computer-aided engineering and the engineering review. It provide a slow cost of friction wedge.

Key words: wedge-type shock absorber, friction wedge , grey cast iron SCH35M, cast iron ChMN-35M, durability, resistance, frictional properties,mechanical properties of cast iron, constitution of cast iron, digital simulation, engineering review.


	Разработка пластичных смазочных материалов и оценка их триботехнических свойств с использованием методов электрофизического зондирования и ферромагнитного резонанса 

В.Г. Пинчук, С.В. Короткевич, С.О. Бобович, Е.А. Ковалёв

Методами электрофизического зондирования (ЭЗ) и ферромагнитного резонанса (ФМР) проведена оценка триботехнических и эксплуатационных свойств пластичных смазочных материалов (ПСМ).  Разработаны устройства, электрическая схема и методики контроля состояния граничного смазочного слоя и поверхности ферромагнетиков. Экспериментально исследованы триботехнические свойства разработанных смазочных композиций. Получено экспериметнальное подтверждение триботехнической эффективности разработанных смазочных композиций на базе ПСМ  методами ЭЗ и ФМР и с использованием различных лабораторных установок.  Установлена корреляция между триботехническими характеристиками полученными на четырёхшариковой машине трения в соответствии с ГОСТ 9490-75 и параметрами контактного сопротивления, и ФМР.

Ключевые слова: поверхность, граничный смазочный слой, пластичный смазочный материал, контактное сопротивление, упрочнение и разрушение поверхности металлов.
	The development of plastic lubricants and their tribological properties using the methods of electrical sensing and ferromagnetic resonance

V. G. Pinchuk, S. V. Korotkevich, S. O. Bobovich, E. A. Kovalev
The evaluation of tribological and operational properties of the grease carried out by electro physical probing (EPP) and ferromagnetic resonance (FR) methods. The devices, electrical scheme and techniques allow to control the boundary lubricating layer and the surface of ferromagnets. The tribological properties of developed of the lubricant compositions experimentally studied. The experimental confirmation of the tribotechnical efficiency of the developed lubricating compositions is given by methods of the EPP and FR methods and using a variety of laboratory settings. The correlation between tribological characteristics obtained in accordance with GOST 9490-75 and using of the parameters of EPP and FR methods is shown.

Key words: surface, boundary lubricating layer (BLL), grease, contact resistance, dislocation structure, strain hardening and fracture of metal surface.

	Исследование возможности применения магнитных муфт в приводах вагонных генераторов
Самошкин С.Л., Макаров А.Н., Семенов А. А.
В статье рассмотрены вопросы применения муфты магнитной защитной в редукторно-карданных приводах пассажирских вагонов. Проведено экспериментальное определение крутящего момента срабатывания муфты от величины зазора между полюсами магнитов. Разработаны предложения по введению упругого элемента в конструкцию магнитной муфты для гашения крутильных колебаний.

Ключевые слова: муфта защитная магнитная, крутящий момент, угол закручивания, упругий элемент, крутильные колебания.
	Research of the possibility to apply magnetic clutches in railway car generator drives

The following issues are studied in the article: application of protective magnetic clutch in gear-cardan drives of passenger coaches. Experimental determination of torque moment for clutch actuation from the size of the gap between the magnetic poles in carried out. Proposals concerning introduction of a resilient member into the magnetic clutch structure in order to quench torsional oscillations are developed.

Keywords: protective magnetic clutch, torque moment, torque angle, resilient member, torsional oscillations.


